



# LOS SITIOS

Gerona -- Año VI -- NUM 1921

Diario de F.E.T. y de las J.O.N.S.

Precio 50 cts

## El testamento de Franz Lehar

### Prohíbe que con su dinero se ayude a los elementos jóvenes

Viena, 4.—En el testamento del recientemente fallecido compositor Franz Lehar, existe una cláusula por la que se prohíbe que el dinero que dejó sea empleado para ayudar a los jóvenes talentos de la música, ya que el compositor estima que los verdaderos talentos, pueden abrirse camino en la vida por sí solos.  
La mayor parte de su dinero la dejó Lehar a su hermana.—Efe.

### EDITORIAL

#### La conmemoración de hoy

Honrar a los muertos constituye un primordial deber tanto en lo individual como en lo colectivo y quienes a él faltan pecan en realidad contra sí mismos. Gerona, tiene de hidalguía y de lealtad nunca ha faltado a esta obligación sagrada y ha tenido siempre como una de sus más nobles tradiciones —jamás dejada de ejercer— el culto fervoroso a sus antepasados recordando constantemente con todo fervor a aquellos que nos precedieron y supieron darnos con su ejemplo la lección perenne de una vida y muerte dignas.

Por eso, fiel a la tradición, la ciudad ha dedicado una día haciendo un paréntesis en el gozo bullicioso de sus Fiestas y Fiestas antes de cerrarlas hasta el año próximo, a honrar la memoria de sus hijos más preclaros: aquellos que, llegado el caso, supieron darlo todo en holocausto a un ideal que unas veces fué la defensa de la propia ciudad, como cuando sucumbieron en los Sitios gloriosos, y otras la afirmación de fe en Dios y en la Patria como quienes cayeron, víctimas del odio, durante la Cruzada de Liberación. Servidores en definitiva de un mismo impulso generoso que en uno y otro caso tiene sus más hondas raíces en la fidelidad a cuanto de noble y digno tiene la existencia humana, unimos hoy en idéntico fervoroso homenaje a aquellos y a éstos, mercedores todos igualmente de nuestra más viva gratitud porque por un igual su generoso sangre ha regado con pareja eficacia la grandeza de nuestra Ilustre y cimiento con sinónima fuerza de ejemplaridad la pervivencia de unos mismos ideales cuya apariencia puede cambiar con el correr de los tiempos pero cuya íntima esencia es siempre una e inmutable: el servicio a la Patria llevada hasta el definitivo extremo de morir por ella.

Pero de nada servirían esta conmemoración y nuestro homenaje si por encima de su forma externa, por solemne que esta sea, no pudiéramos en ella la parte más noble de nuestro corazón. Aquella que en los momentos de duda nos dicta siempre cuál es el mejor camino y la actitud más digna: la que nos está diciendo siempre cuál es el ejemplo a imitar y que en esta ocasión nos señala imperiosamente la obligación que tenemos de saber ser dignos del sacrificio de nuestros héroes y mártires y a estar juramentados, si el caso llegase, a saber rendir como ellos el supremo tributo en el altar de nuestras creencias.

## Vuelta al trabajo de los mineros franceses

### En el Norte del país la huelga continuará solapadamente

París, 4.—Los mineros del carbón vuelven al trabajo en número creciente. La policía ocupa todos los pozos-galerías de Francia y los huelguistas que tratan de sabotear las minas o intimidar a sus compañeros para que no actúen al trabajo, han sido amenazados con nuevos castigos.  
En Lorena se está volviendo rápidamente al nivel de producción anterior a la huelga, mientras que en otras cuencas se espera que la producción sea, por lo menos, de un tercio de lo normal en la semana que viene.  
En el norte de Francia, fuertemente dominado por los comunistas, se cree que la huelga podría pasar a la clandestinidad, lo que significaría sabotaje en el equipo de las minas, cortes de las vías ferroviarias y acción contra los mineros y sus familias.—Efe.

#### REYNAUD FUSTIGA AL COMUNISMO

París, 4.—En un discurso pronunciado por Paul Reynaud, éste ha dicho refiriéndose al comunismo, que "cuando un Estado sano tiene en su seno un cuerpo extraño, hay que extirpar éste".  
Se declaró partidario de que se reglamenten las huelgas por medio de una ley.—Efe.

## Estamos en posesión de la verdad y perseguimos un objetivo nobilísimo

### España y Portugal son como puertos francos espirituales de la Europa actual

#### Vibrantes discursos de Ibañez Martín y Caeiro da Mata

#### Nuestro ministro de Educación sigue siendo muy agasajado en el país hermano

Lisboa, 4.—El ministro de Negocios Extranjeros de Portugal, profesor Caeiro da Mata, ofreció esta tarde un almuerzo en honor del ministro de Educación Nacional español, don José Ibañez Martín.

La Sala de los Cisnes, del histórico Palacio de Cintra, ofrecía un deslumbrante aspecto. Las

mesas aparecían adornadas con valiosas porcelanas orientales y crisantemos rojos y amarillos.

El profesor Caeiro da Mata daba su derecha a la condesa de Marín, esposa del ministro español.



Enfrente del ministro de Negocios Extranjeros de Portugal, se sentaron el ministro de Educación Nacional, señor Ibañez Martín, que tenía a su derecha a la señora de Caeiro da Mata y a la izquierda a la señora de Leite Pinto, esposa del subsecretario de Educación Nacional de Portugal. Asimismo ocupaba lugar de honor el ministro de Educación Nacional de Portugal, profesor Pires de Lima, el subsecretario del Ministerio, señor Leite Pinto; el director general de Propaganda de España, don Pedro Rocamora; el director general de Enseñanza Universitaria, don Cayetano Alcázar y el director del Instituto de Estudios Políticos, don Javier Conde.

Relevantes personalidades hasta un total de setenta y cinco invitados ocupaban los restantes lugares.

#### BRINDIS DE CAEIRO DA MATA

A los brindis, el ministro de Negocios Extranjeros de Portugal pronunció un discurso en el que después de dirigir un saludo "con mi más sincero y cordial homenaje, a S. E. el Generalísimo Franco, alta y prestigiosa figura intelectual de la España de hoy, y gran artífice de su renacimiento, estadista insigne en cuyas manos firmes reposa en esta época, más que en ninguna otra mental y moralmente perturbada, toda una gloriosa herencia espiritual de su patria", destacó como ejemplar la misión de España y Portugal,

Describió después el panorama de la Europa enflaquecida, frente de un imperio asiático conquistador, y afirmó que España y Portugal, son como dos puertos francos espirituales de Europa que saben permanecer manteniéndose fieles a sí mismas y a través de todas las dificultades y de todos los peligros y se constituyen en defensores de los ideales de solidaridad de los pueblos, de la justicia social, de la cultura, de los valores espirituales y, en una palabra, de la pbe-

(Continúa en la página 6.)

## "Fabián Vidal" se suicida en Méjico

Méjico, 5.—El periodista republicano español Enrique Fajardo ("Fabián Vidal") se ha suicidado. Estaba enfermo hace tiempo, con una tremenda nostalgia de la Patria y completamente abandonado de los que le utilizaron para alzarse ellos, primero en la política española y más tarde en el exilio. Vivía miserablemente, en un modestísimo cuarto de un suburbio mejicano, donde nadie le visitaba ni le atendía.

A su entierro no ha asistido ninguno de los que le ayudaron cuando le necesitaban. Algunos españoles franquistas han realizado el acto de piedad de dar tierra a los restos del desgraciado periodista.

## Se extingue el "gobierno" español exilado

Buenos Aires, 4.—El llamado Gobierno republicano español en el exilio se extingue, de acuerdo con informaciones de París que publica también la prensa argentina. No quedan ya sino dos miembros del Gabinete, con la denominación específica de Presidencia y Ministerio de Relaciones.

Las demás carteras han sido suprimidas por motivos económicos y ahora se trata de que sean desempeñadas por personal subalterno.

Esta liquidación forzosa contrasta con el reciente intento de Martínez Barrio de incautarse para la residencia privada, de uno de los más hermosos palacios de París, perteneciente a una familia argentina.—Efe.

#### ESPAÑA Y LA O. N. U.

Buenos Aires, 4.—En relación con el debate sobre España en el Comité Jurídico de la Asamblea de la ONU, "Clarín" publica una información en primera plana con titulares a tres columnas y fotografías de Arce.

El corresponsal en París de "La Nación", de Buenos Aires, define el hecho como "victoria considerable de la delegación argentina, pues si desde el punto de vista técnico es episodio secundario, es importante políticamente pues se entablen así para España las puertas de las Naciones Unidas y se rectifica un acuerdo anterior a la Asamblea".—Efe.

## Norteamérica se muestra partidaria de aplicar sanciones en Palestina

### El cambio se interpreta como primera consecuencia del triunfo de Truman

París, 4.—Una vez celebradas las elecciones presidenciales, los Estados Unidos han apoyado la orden del Consejo de Seguridad para que las tropas judías abandonen las posiciones ocupadas en el desierto de Negev bajo la amenaza de posibles sanciones.  
El delegado norteamericano, Jessup, ha anunciado que los Estados Unidos apoyarán el plan, en el que se dispone que las tropas judías se retiren de los territorios que ocuparon en estos últimos días en Negev, y proceder al estudio de las sanciones pertinentes, en el caso de que los judíos se nieguen a ello.

Jessup propuso importantes modificaciones de la propuesta original chino-británica para conseguir estas medidas. Especifica que la retirada sería "sin perjuicio de las reclamaciones árabes o judías sobre Negev".

Las enmiendas norteamericanas establecen el estudio de los pasos posibles para la implantación de la orden dentro de las disposiciones de la carta de las Naciones Unidas.—Efe.

#### FUEGO DE MORTERO EN JERUSALEN

Amman, 4.—Una declaración de la Legión Árabe indica que los judíos han reanudado intensamente el fuego de mortero y armas automáticas en todos los sectores del frente de Jerusalén, después de varios días de calma. Añade la declaración que se cree que la lucha aumentará constantemente, ya que han sido vistas concentraciones judías y un continuo tráfico militar judío.—Efe.

#### PRO REFUGIADOS ARABES

Londres, 4.—Las sugerencias formuladas en el año 1947, por virtud de las cuales se recomendaba la partición de Palestina, han sido propuestas ahora en una carta dirigida al "Times", como solución para el problema creado por los refugiados árabes, que ascienden a más de medio millón.

Después de exponer sus puntos de vista y preguntar cómo y dónde puede hallarse territorio para destinar a dichos refugiados, el firmante de la carta, M. C. Ionides, pide que se inicien los proyectos para comenzar la obra inmediatamente.—Efe.

#### NUÉVO PERIÓDICO ARABE

Jerusalén, 4.—Un nuevo pe-

riódico árabe "El Ba'Ata", ha recogido las críticas que se han hecho de la política árabe en los círculos árabes más competentes. El nuevo periódico lo dirige Abdullah Ramalin, ex jefe de prensa del Alto Comité Árabe en Jerusalén. Se publica en Ramallah.

El periódico en cuestión publica también unas declaraciones de Mohamed Ali Jabery, alcalde de Hebron, ocupada por la Legión Árabe, según las cuales los árabes de Palestina tienen un único deseo: "Que la Liga Árabe resuelva la cuestión de Palestina inmediatamente bien por la paz, bien por la guerra. Si no lo hace así, negociaremos con aquellos a quien corresponda, sin el consentimiento de nuestros dirigentes".—Efe.

## Gratitud a España de la hija del expresidente Roxas

Barcelona, 4.—La señorita María Roxas, hija del fallecido presidente de Filipinas ha declarado a los periodistas que se encuentra encantada de las atenciones que ha recibido durante su estancia de un mes en España.

Mañana seguirá viaje a París.

## Relaciones hispano-norteamericanas

### La Cámara de Comercio en Barcelona celebró ayer su tradicional almuerzo

Barcelona, 4.—A primeras horas de la tarde se ha celebrado el almuerzo de temporada de la Cámara de Comercio Americana en Barcelona. Ocuparon la presidencia el señor Klein, presidente de la Cámara, con el consúl general de los Estados Unidos y directivos de aquella entidad.

A los postres se levantó a hablar el señor Klein, quien en breves palabras ha hecho un examen de las actividades de la Cámara. Dió cuenta de la apertura de una delegación en Sevilla y de la próxima inauguración de la delegación de Valencia. Anunció que en breve se celebrará una entrevista con el ministro y personalidades de la economía española, para tratar de la exportación de mercancías y frutos secos. Asimismo ha puesto de relieve la ayuda recibida del Comisario de Exposiciones para que éste año se anticipen los preparativos, con el fin de conseguir las necesarias licencias de importación de material americano, con destino a las Fiestas de Muestras españolas.

Finalmente felicitó al señor Molins en su calidad de presidente de la Peña Rhin, por el brillante desarrollo de las pruebas automovilísticas organizadas por dicha entidad con motivo del IX Gran Premio Peña Rhin. FOMATES CANARIOS A INGLATERRA

Las Palmas, 4.—Se realiza con gran intensidad la exportación de tomates o Inglaterra. Han salido cinco buques fruteros pertenecientes a líneas regulares con Liverpool y Londres, conduciendo importante cantidad de esta mercancía.—Cifra.

LAS ELECCIONES NORTEAMERICANAS  
LAS SESIONES DE LA O. N. U.  
(Vea información en página 6.)

#### Lo que faltaba

## Huelga de estudiantes en Francia

París, 4.—Los estudiantes de la Ciudad Universitaria, ante el aumento de los gastos de alojamiento, han decidido declarar la huelga. Sin embargo, más de la mitad de ellos han entregado las cantidades que se les había pedido.

La dirección de la Ciudad Universitaria ha pedido a los estudiantes franceses y extranjeros que posean medios económicos suficientes, el pago de los nuevos precios.—Efe.

#### SE SUPRIMEN CIERTAS EMISIONES DE RADIO

París, 4.—El comité para la defensa de la radio ha protestado contra la supresión de ciertas emisiones tales como "Tribuna de periodistas parlamentarios", "Tribuna de política exterior" y "Comentarios", de la emisión de las 20 horas.

#### El comité considera que la radio debe reflejar imparcial y libremente todos los cursos de opinión. Con este motivo, el referido comité solicita el restablecimiento de las emisiones suprimidas.—Efe.

## Gesto altruista

### 25.000 pesetas a un hospital

Bilbao, 4.—Don Juan José y doña Soledad Muñoz Mendizábal han hecho un donativo de 25.000 pesetas al Hospital Civil del Generalísimo Franco, para el sostenimiento de una cama a perpetuidad, en memoria de su finada madre, doña María Mendizábal San Martín.—Cifra.





Fútbol

Ante el crucial encuentro Levante-Gerona

El equipo gerundense sale hoy hacia Valencia

El Gerona sale hoy dispuesto a jugar uno de los partidos más decisivos de la actual temporada. Aclaremos esta calificación. No se trata de disputar un encuentro, en el que este en juego el título de campeón, ni tampoco puede hacernos caer en la zorra proclama del descenso automático. Realmente, ni una cosa ni otra están en litigio en el encuentro de Valencia.

La singularidad de este partido es con vistas a un posible ascenso del Gerona a los primeros puestos del torneo. No se trata más que de eso. Una cosa que, al parecer, no tiene trascendencia alguna, pero si que la tiene en realidad. Intentaremos explicarlo. Si el Gerona venciese al Levante, automáticamente nos colocaríamos en tercera o cuarta posición dentro de ese grupo de equipos (Santander-Granada-Hércules), cuyo único mérito ha sido ganar algún partido fuera de casa y defender los suyos propios. Ese, por de momento, es el único mérito.

con partidos a jugar en Vista Alegre, contra adversarios al parecer fáciles, como son Ferrer y Castellón. Dos nuevas victorias consecutivas situarían indefectiblemente a nuestro equipo en las posiciones cumbres. La panorámica no deja de ser magnífica y tenemos que además es de fácil consecución.

En esto estriba, pues, el alcance decisivo del encuentro del próximo domingo. Un Gerona retornando vencedor de Valencia, estaría ya lanzado por la ruta de los equipos mejor situados de la II División, con múltiples posibilidades de situarse en el segundo, pues, e incluso —quién sabe!— alcanzar un insospechado ascenso. Una especie de Truman futbolístico, parodiando la política internacional.

Piensen, por tanto, nuestros jugadores lo que en realidad significa el partido del domingo. Todos estamos convencidos de que se ha encontrado por fin la formación anhelada, para poder lograr un mejor rendimiento del conjunto local. No pudimos presenciar el partido contra el Badalona, pero las referencias así parecen confirmarlo. Hágase pues un esfuerzo y véase de conseguir el triunfo sobre el Levante. Esta ha de ser la gran esperanza del encuentro del domingo. A jugar y a vencer. Y en tanto, la masa futbolística gerundense restará anhelante, con la ilusionada esperanza de que los jugadores locales le ofrezcan un triunfo que sería el mejor regalo de las Fiestas y Fiestas de hogano.

EL GERONA HACIA VALENCIA  
En la mañana de hoy, viernes, saldrán hacia Valencia los jugadores y acompañantes del equipo gerundense que el próximo domingo han de jugar contra el Levante, en el campo de Vallejo. Integran la excursión los mismos jugadores que componían el equipo que el pasado domingo venció netamente al Badalona, a excepción de Mateu, que será sustituido por Negre, junto con Camps y Súrribas como suplentes.

En calidad de directivo, se desplaza el señor Bartoli al cual agradecemos públicamente la gentileza de ofrecernos una plaza en el autocar, lamentando no haberse la podido aceptar. Que tengan un buen viaje y que el mejor de los éxitos corone esta expedición a tierras levantinas. — K.

Ciclismo

Poblet y Jerez grandes vencedores en la Americana del lunes

Bosch se adjudicó el II Trofeo Casals y Barcelona venció a Gerona en la carrera de persecución

El pasado lunes se corrió en el Estadio de la Dehesa, la prueba ciclista que se suspendió el día 29, por inclemencia del tiempo.

Pese a que en la misma hora en que se celebró la reunión ciclista estaban anunciados otros festejos, fué numerosísima el público que presenció las carreras, prueba evidente de que en Gerona hay, alicion por el ciclismo en pista.

Inicio la competición el II Trofeo M. Casals, que fué ganado por Bosch, el cual se lo adjudicó en propiedad por haberlo ganado ya el pasado año.

Seguidamente se corrió la prueba reservada a los corredores barceloneses. Las eliminatorias fueron muy reñidas llegando a la final Poblet y Dimos, venciendo el primero.

Vino, acto seguido, la carrera de persecución en la que se enfrentaron seis corredores de Barcelona con otros tantos de Gerona. Como era de esperar, vencieron los barceloneses que no lograron empujar a sus rivales hasta la vuelta 19. La carrera era a 20 vueltas. Por Barcelona corrieron Olmos, Costa, Arjol S., Arjol P., Sancho y Masip, y por Gerona, Bosch, Castelló, Parés, Pere, Arilla y Lladó.

LA AMERICANA  
Vista la buena actuación que hasta el momento llevaban todos los corredores, el público esperaba con ansiedad la gran americana.

Digamos, en primer término, que la carrera fué algo apoteósica. Un continuo batallar y una

sucesión de sprints diéronle una espectacularidad y una emoción nunca vista en Gerona.

La brillante actuación de Poblet, bien secundado por Jerez, le valió adjudicarse el primer puesto por el exiguo margen de dos puntos. El fuerte sprint de Olmos y la resistencia de Parés organizaron el segundo lugar con 7 puntos. La tercera pareja en discordia fué Costa-Pere. Intentaron doblar a sus rivales, pues se sabían inferiores en los sprints. Al no lograr despegarse tuvieron que conformarse con un tercer puesto que no deja de ser honorable dada la clase de las parejas participantes. Masip, el gran vencedor de la Dehesa, acusó el esfuerzo del día anterior y pese a la voluntad de Arilla tuvieron que conformarse con el cuarto puesto. Sancho y Castelló, ambos con gran fondo pero poca velocidad en los momentos culminantes, sólo pudieron puntuar una vez por lo que se clasificaron en quinta posición. El novel Rubio, emparejado con Bosch, no respondió como en sus últimas actuaciones, pese a que mucho hicieron con aguantar el fuerte tren y no perder ninguna vuelta. Por diversas causas falló Salvador Arjol y su descuido le valió perder una vuelta. Muné, su compañero, se batió como un jabato. En última

posición se clasificaron Pedro Arjol y Lladó, quienes no pudieron aguantar la marcha de la prueba y perdieron tres vueltas.

COMENTARIO FINAL  
Bien vale un pequeño elogio la carrera del lunes. Los ases pusieron toda su voluntad y la prueba resultó magnífica. No nos cabe la menor duda que una nueva carrera llenaría el Estadio. Muchos son los aficionados que no pudieron ser testigos de la dura lucha.

Los ciclistas locales, como se esperaba, respondieron magníficamente. Al volver recogimos unas palabras del corredor francés, ya retirado, Crotcher, el cual se asombró de las facultades de unos simples aficionados, quienes no se amilanaron ante unos profesionales de primera fila. Añadió que en una pista de céniza pocas veces había visto algo igual.

En resumen, la sección ciclista del GE y EG se apuntó un señalado éxito que deja ver la posibilidad de que se repitan pruebas semejantes. — SUR.

Resultados de 2.ª Categoría Regional

GRUPO TERCERO  
Campdevánol—Toreño 2-1  
Roda—Berga 5-1  
Puigreig—Ripoll 5-1  
San Quirico—Manlleu 4-2  
Descansaba, Cardona.  
Puntuación: Puigreig, 5 puntos; Campdevánol y San Quirico, 4; Toreño, 3; Berga, Ripoll y Roda, 2, y Manlleu y Cardona, 1.

Torelló por un discreto 2 a 1 que le impide comparir el primer lugar junto a Puigreig.

Para el próximo domingo, con descanso del Campdevánol, tendremos un Ripoll-Roda muy interesante ya que éstos desearán rehacerse de los tropiezos de las primeras jornadas.

El Berga recibirá la visita de uno de los imbatidos: el San Quirico, que viene además acompañado de una aureola de triunfos. Saie favorito el Manlleu frente al Cardona a pesar de los tropiezos últimamente obtenidos.

El encuentro de más difícil pronóstico será sin duda alguna el Torelló-Puigreig, ya que a pesar de venir éstos precedidos de unos brillantísimos resultados, no creemos que los torrellonenses den su brazo a torcer. — Corresponden.

COMENTARIO

La jornada transcurrió con neto color casero.

La sorpresa corrió a cargo del Roda al batir al temible Berga por un rotundo 5 a 1.

El Puigreig sigue líder, a costa esta vez del Ripoll.

El San Quirico ganó al Manlleu por un claro 4 a 2, que le coloca en segundo lugar de la general, a un punto del Puigreig, con un partido menos.

Y en Campdevánol, perdió el

Motocicletas "LUBE"

están exentas del pago de patente, pudiendo ser conducidas sin título de conductor, según el Boletín Oficial del Estado núm. 140 del 19 de mayo de 1948

ENTREGA EN EL ACTO  
Infórmese en  
CICLOS CIURANA  
Rambla Verdaguer, 16  
GERONA

Nadie lo discute ya el mejor Champaña "GOMÁ"

Advertisement for GOMÁ champagne featuring a bottle illustration, musical notes (RIGODÓN, VALSES!, SWING!), and text: 'Las frases premiadas en el Concurso CHAMPANA DE CAVA GOMÁ según veredicto del Jurado'. It lists five winning phrases and their authors, and details the prizes for the contest.

CARTELERIA

COLISEO IMPERIAL Teatro Albéniz

Ferías y Fiestas de San Narciso HOY SIMULTANEAMENTE CON "FANTASIO" DE BARCELONA

El milagro de las campanas

Fred Mac Murray, Alida Valli y Frank Sinatra ESTE SOBERBIO FILM FUE ENTRENADO ANTEAYER MIÉRCOLES EN SESION DE GALA, EN "FANTASIO", DE BARCELONA (Ver la Prensa) Y ESTA EN SU CUARTO MES DE EXHIBICION EN EL "ROXY", DE NUEVA YORK

Teatro Municipal

Domingo día 7 noviembre COMPANIA DE COMEDIAS MARTA FLORES—JOSE LATORRE Tarde 5-30 Única función La extraordinaria comedia del famoso autor francés Louis Verneil

CELOS

Es tanto y tan grande su interés que no pasa un solo minuto sin que el espectador se estremezca con la intensidad de su argumento Butacas, 10 pias. Circular, 5. 2.º piso, 7. General, 3.

Anúnciese en "LOS SITIOS"

Ferías y Fiestas de San Narciso Doble vida

por RONALD COLMAN LA PELICULA DE LOS 4 OSCAR DE LA ACADEMIA DE CIENCIAS Y ARTES DE HOLLYWOOD Este soberbio film será muy pronto estrenado en el suntuoso WINDSOR de Barcelona

Cine Moderno

HOY CONTINUA TARDE Y NOCHE ESTRENO del film de extraordinaria fuerza dramática

El Justiciero

Excepcional interpretación de DANA ANDREWS Reestreno de la producción Paramount distribuida por Mercurio

Pensión histórica

SALON GRAN-VIA

Ferías y Fiestas de San Narciso HOY, EXITO I GUALABLE DEL COLOSAL ESTRENO "WARNER"

Alma en suplicio con JOAN CRAWFORD y JACK CARSON Premio de interpretación de Joan Crawford en este emotivo film

“Los Sitios” en todos los sitios

LUZ DE CULTURA POR LOS OLVIDADOS PUEBLECILLOS

La Cátedra ambulante “Francisco Franco” de la Sección Femenina, peregrinan todo el año por cada rincón de España

Desde que el gran Lope de Rueda... Lope, el bachojo... llevara el tinglado de su farsa por los pueblos de España...

so en extremo ver a la jete de las Industrias Agrícolas explicando a aquellos formos castañanos que se asombran de que las muchachas les enseñen...

COMO ES LA CATEDRA

Esta escuela ambulante se compone, como ya hemos dicho, de cuatro camiones y cuatro remolques, destinados para los siguientes servicios: un coche para la Escuela-rogar, con sus máquinas de coser, mesas de corte, maniqués para hacer los vestidos y todo lo correspondiente a esa clase de trabajo...

El cuarto camión es el destinado como vivienda del profesorado. La sala de conferencias, formada por dos remolques, tiene un aparato de proyecciones, y en él se pasan, ante el asombro de las buenas gentes que nunca han visto el cine, interesantes documentos de Agricultura, Geografía y Rerigion...

COLOFON PROMETEDOR

La labor de la Cátedra ha sido altamente beneficiosa. El ambiente cultural de los pequeños pueblecillos se ha elevado de manera prodigiosa con este peregrinaje original de enseñanza. En los medios rurales se ha surgido de tal manera y se desea su llegada como algo salvador...

BLANCA ESPINAR

Padres: Si queréis labrar para el futuro la independencia económica de vuestros hijos, contrair a su favor una póliza de Seguro Vital a percibir a la edad de 25 años. Pedid informes en la Delegación del Instituto Nacional de Previsión.

Se interrumpe por el mal tiempo el abastecimiento aéreo de Berlín

Condenan a trabajos forzados a un auxiliar de Goebbels

Berlin, 4. — El programa de ayuda a Berlín, por vía aérea, ha sufrido su tercer golpe, en el curso de esta semana, a consecuencia de las malas condiciones atmosféricas...

CONDENA A UN AUXILIAR DE GOEBBELS

Nuremberg, 4. — Erich Fischer, auxiliar de Goebbels en la Oficina de Propaganda nazi desde 1933 hasta el fin de la guerra, ha sido sentenciado a dos años y medio de trabajos forzados...

EL EPISCOPADO ALEMAN HACE UNA PETICION EN FAVOR DE LOS PROCESADOS

Berlin, 4. — Los obispos alemanes han solicitado la liberación inmediata de los procesados...

manes se han dirigido al general Lucius D. Clay, gobernador de la zona militar norteamericana en Alemania, para que los acusados alemanes puedan presentar recurso y el Tribunal Supremo pueda ver y fallar estos recursos...

La lesión de Queipo de Llano

Afortunadamente es menos grave de lo que se creía

Sevilla, 4. — Por fortuna, no es de gravedad el estado de salud del laureado general Queipo de Llano, ya que, según una radiografía que se le ha hecho, no existe fractura de costilla, como en un principio se creía.

Impedición de vuelos a los aviadores Pardo, Rey Loring y Ansaldo

HICIERON LA ENTREGA LOS MINISTROS DEL AIRE Y AGRICULTURA

Madrid, 4. — En el despacho del Ministro del Aire y con asistencia del titular de la cartera, general González Gallarza y del de Agricultura, señor Ben Segura, se ha celebrado a primera hora de la tarde, la imposición de las Medallas Aéreas concedidas por el Gobierno a los pilotos de la Iberia...



Administración: Hermosilla, núm. 73. Madrid

Esos muertos en alto

Por J. L. GOMEZ TELLO

Esos muertos en alto. Los viejos huesos de los muertos de España tienen una luz nueva. No es la claridad de la luna sobre que grandes y los pequeños cementerios...

su provincia, de su trabajo. Muertos que no son estatuas omonías de cementerio, sino silencio bajo la tierra silenciosa. Todavía no se ha caído en el hecho de que España, por su cuenta y sin que nadie se lo quite...

No es la luz ardiente con que cayeron cualquier día entre las jatas o los trigos, compañía tras compañía desfilando hacia la muerte, o solos, aislados, perdidos salvo para ellos mismos. No es esa luz que devan antes de morir, sobre la cabeza y en los ojos...

¿Hubiéramos caído ante la afrenta permanente que han estado haciendo los fariseos de todas las Cacerías a nuestra verdad si no supiéramos que nuestros muertos nos lo exigían? Pero nuestros muertos nos decían: Callad, porque bienaventurados son los pueblecillos que tienen hambre y sed de justicia...

No es tampoco la luz de los cirios, —que nunca faltan—, en torno a ellos. Nosotros no queremos guiarlos solo por la luz de las velas, encendidas sobre la tierra y el pasado. Nos basta mirar al cielo, donde están unas blancas, pálidas, eternas luces señalándonos su memoria. No un día. Todos los días. Sobre todo, todas las noches en que el cielo parece la primavera de nuestros muertos y se oye respirar el silencio con que ellos dan por bien empleado un día de trabajo en España.

Hay un misterio de los muertos de España que ha redimido a todos. No existe ninguna ideología ni ninguna Patria que pueda llamarse eterna si no tiene en sus talones el peso de la sangre vertida por ella. El misterio de nuestros muertos se renueva cada año en esta fecha, —29 de octubre. Pero este año, cuando el mundo les da razón, cuando nos da la razón, vemos su claridad más pura y más alta sobre el cielo.

Estos muertos de España, tan en alto ya, que ni siquiera sentimos su peso sobre nuestros hombros tienen una luz nueva. La luz de una cosecha, que no es la luz de los muertos, ni de cementerio, ni de combate, ni de velas exangües, sino luz de fecundidad y de paz. Todavía no se ha pensado bastante que importancia tiene para España que haya habido muertos. Muertos sencillos. Muertos que vinieron de su hogar, de

ENTRE NOSOTROS

“Los mineros franceses amenazan con destruir las minas haciendo que exploten”. En eso coinciden con los propietarios, que lo que quieren es que a las minas las exploten bien.

En Gerona, uno de los últimos días de octubre de 1898, “uno de estos granujas que por aquí merodean de algún tiempo a esta parte tuvo la osadía de descolgar nada menos que casi un cuarto de ternera de una carne-carta de la calle de Abeurador y cargársela a cuestas echó a correr...”

Hoy para poder hacer eso se necesitaría algo más que osadía.

Con los nuevos detergentes —reza una propaganda— los platos se lavan prácticamente solos. Se secan también más rápidamente y no se quiebran. Desde luego que limpiar los platos hoy no es problema. Lo difícil es llenarlos.

Según noticias de prensa, en el Devonshire hay una epidemia de una enfermedad misteriosa y rápida que sólo dura dos horas escasas. El invadido se siente mal, comienza a tener náuseas, después vomita y pierde el sentido durante unos momentos. Cuando recobra el conocimiento, ya está sano otra vez. Pues menos mal si entonces no encuentra a falta el reloj y la cartera.

En Londres, una anciana de 102 años, Mrs. Emma May subió por primera vez a un avión. Al descender del aparato dijo que no solamente no se había mareado, sino que estaba muy contenta pues había experimentado una de las sensaciones más excitantes de su vida. Está muy bien, pero la hallamos ya demasiado vieja para recibir el bautismo... del aire.

También de Londres dicen que hay allí una vaca que no ha dejado de dar leche un sólo día desde su primer parto, hace nueve años. Tiene dos records mundiales: por cantidad de leche al día y por continuidad. Se olvidan de otro. Jamás le ha echado a la leche una sola gota de agua.

En el Parlamento canadiense, las intervenciones de los oradores son con demasiada frecuencia de una prolijidad exagerada. Para poner coto a estos abusos, un diputado, Paul Olivier, ha propuesto una modificación ingeniosa en el reglamento interior de la asamblea. Ha sugerido con la mayor seriedad del mundo, que a partir de ahora los oradores se sostengan sobre un solo pie durante todo su discurso.

Una de las ventajas del nuevo sistema será la de que quedándoles una pata libre durante los discursos podrán meterla con más facilidad.

El Pardo. PRIMERA REVISTA TAURINA DE ESPAÑA. 20 PAGINAS EN NUCLEOGRAFADO. TODOS LOS MIÉRCOLES. PUEBLAS. Administración: Alfonso XII, 42. Madrid

CAMAS DE METAL. FABRICACION CONTADO PLAZOS. J. CASADEVALL. Av. Generalísimo, 36. GERONA

¿Señora!! ¿Conoce el estropajo de aluminio...? Deslumbrante para loza, lavabos, suelos, etc. Maravilloso para limpieza de baterías de cocina, metales, etc. LABORN. Fabricado por COMERCIAL APER. Barcelona. De venta en los establecimientos del ramo

Magazine para todos

Consejos caseros y recetas de cocina

Los huevos como todos los demás ingredientes que se usan en la manufactura de los pasteles y tortas, deben estar a la temperatura ambiente, de 70 grados F. para combinar bien.

Para impedir el brillo de la plancha en la ropa, no use aquella demasiado caliente. No planche cuellos ni nada doble del lado derecho sin colocar un paño sobre ellos. Los enjuagues insuficientes también son causa de brillo y el jabón dejado en el género después de lavarlo puede causar manchas. Como el brillo se nota más en los colores oscuros, planche del revés, con un paño especial y con un tejido bajo las costuras para impedir que se vea la presión de la marca del otro lado.

Los ventiladores de cocina son especiales para que no sea esa habitación un emporio de malos olores.

Con los nuevos detergentes, los platos se lavan prácticamente solos. Se secan también más rápidamente y no se quiebran.

Los jabones fuertes, el amoníaco o la sosa para lavar, agregada al agua de los platos quitará los adornos de la porcelana. Use jabón muy suave y agua fresca para la buena porcelana.

Toda la ropa de los niños debe ser bien lavada después de cada postura. Para los sitios más sucios use un cepillo en vez de tratar de frotar.

RECETAS DE COCINA

GALLETITAS A LA PARRILLA

Dos tazas de harina tamizada, cuatro cucharadas de polvo para horno, una cucharada de sal, un cuarto de taza de manteca, un huevo, media taza de agua hirviendo, una y media taza de leche.

Támice la harina, mida y tamice

ce dos veces más con polvo para horno y sal. Derreta la manteca en agua hirviendo, añade leche y huevo batido, combine rápidamente con los ingredientes secos. Cocine lentamente sobre fuego levemente engrasado o sobre parrilla de aluminio sin engrasar.

BARQUILLOS DE AVENA.—Dos tazas de leche, dos cucharadas de Minagre, dos tazas de avena, dos huevos separados, seis cucharadas de grasa derretida, un tercio de taza de harina tamizada, media cucharada de soda, dos y media cucharadas de polvo para horno, media cucharada de sal.

Mezcle la leche con el minagre, eche revolviendo la avena y déjelos dos horas o toda la noche en lugar fresco. Añada las yemas de los huevos y bátalo bien; añada la grasa derretida y revuelva dentro la harina que habrá sido tamizada, polvo para horno y sal. Ponga las claras de los huevos muy bien batidas y cocine en plancha de barquillo muy caliente.

Anuncios económicos

SE TRASPASA y vende con alquiler de vivienda, panadería. Razón: Mustarós, Port-Bou.

VENDO tractor 'Kasse' 40 HP, a gasolina, toda prueba barata. Razón: José Ponsatí Suñer, garage, La Bisbal.

PHILIPS, sinónimo de calidad. Adquiera su receptor en la Casa HERPU, Ronda Padre Claret, 35.

COMPRO ROPAS buen uso. Paso domicilio. Pago máximo. 'La Liquidadora', Barca, 17. Teléfono 2053.

PANORAMA

GEMELOS

Una estadística que abarca todos los países del mundo demuestra que el nacimiento de hermanos gemelos se produce una vez entre ciento, lo cual supondría el que el uno por ciento de los hermanos son gemelos. Sin embargo, la proporción es mayor entre las mujeres que entre los hombres.

De todos modos donde hay más 'gemelos' es en las camisetas.

LA INASEQUIBLE PAZ

La idea de una sociedad o asociación universal es tan antigua como las mismas guerras, con la particularidad de que han sido los grandes guerreros, como Napoleón, quienes más la propugnaron. Dante ya pregónó la restauración del Imperio Romano para establecer la paz a través del Cristianismo.

En los últimos doscientos años se han creado con éxito varias federaciones regionales: los Estados Unidos de América, la Confederación suiza, la Unión surafricana y el mismo grupo de los Dominios británicos.

Ahora hay los intentos de la O.N.U., el 'Benelux', el grupo de las potencias occidentales y los del plan Marshall.

Como es fácil comprobar, todas estas uniones o asociaciones de Estados jamás han tenido otra finalidad que perseguir una paz estable, sin que, por ahora, este objetivo haya sido conseguido en forma definitiva. Serán más afortunados los hombres del mañana, o habrán de conformarse aplicando a la paz aquellos rótulos que, cuando pequeños, leíamos en ciertas tiendas: 'Hoy no se fia; mañana, sí'.

PROPIETARIO 'GENEROSO'

En Murcia ha ocurrido recientemente el siguiente suceso: Una noche en que estaba llorando, se desplomó una casa de planta baja en la que había ins-

talada una tienda de conestibles y drogas. Investigadas las causas del derrumbamiento, se puso en claro que el dueño del edificio había requerido repetidas veces al de la tienda—su arrendador—para que desalojase el local, a lo que éste se negaba a pesar de una indemnización que el primero le ofrecía.

En vista de lo cual nada mejor se le ocurrió al dueño de la casa que quitar la tierra que cubría la terraza de la casa, con lo cual quedó tan débil la techumbre que en el primer día de lluvia que sobrevino, el agua se filtró al piso superior e inundó la tienda, produciendo graves estragos y arrastrando luego la edificación, que se vino abajo.

Es el primer caso que conocemos de un propietario que voluntariamente, se desprende de su tierra.

"FOTOS"

no es solamente la más popular de las revistas gráficas, sino también la de técnica más avanzada.

Todos los números de 28 páginas, participas especiales a color y pluma interiores a varias finas.

Por las páginas de FOTOS

desfilan semanalmente las más interesantes fotografías gráficas del mundo, maravillosamente reproducidas en huecocoque.

Compre todos los domingos en vanguardia de actualidad.

ES LA REVISTA DEL PEREJO

Caja de Pensiones para la Vejez y de Ahorros

XXIV Día Universal del Ahorro

Con su tradicional afán constructivo y patriótico se dispone nuevamente la CAJA DE PENSIONES PARA LA VEJEZ Y DE AHORROS DE CATALUÑA Y BALEARES a conmemorar la 'Jornada Universal del Ahorro', que desde 1925 viene celebrándose el 31 de octubre, obediendo al renovador impulso de los millares de Cajas de Ahorros benéficas y populares que funcionan en todas las naciones del mundo, hermanadas con las de España por cristianos objetivos de bien público y de mejora social.

Al servicio de la noble tarea de difusión del ahorro la CAJA DE PENSIONES pone constantemente la amplia organización de sus 185 oficinas fomentando el arraigo del hábito previsor en la familia, en las Escuelas y entre las promociones de trabajadores jóvenes.

En elogio de los imponentes de la Institución, es de justicia proclamar en este 'Día Universal' que la práctica del ahorro es hoy una de las más ejemplares y destacadas virtudes que honran a los habitantes de las provincias de Cataluña y de las Islas Baleares, ante la opinión mundial que se interesa por los problemas económico-sociales.

Folleto, emisiones de radio proyecciones cinematográficas, Concursos literarios y de dibujos, conferencias y veladas, integran el plan de esta Jornada, que adquirirá especial relieve en Barcelona mediante el magno 'Festival del Ahorro Infantil', dedicado a los alumnos de las Escuelas del Distrito sexto.

Entre las numerosas localidades que se suman con entusiasmo al 'Día del Ahorro', a través de las Sucursales de la CAJA DE PENSIONES, mencionamos Palma de Mallorca, Solsona, Tarragona, Reus, Lérida, Sabadell, Vendrell, Artés, Alcanar, Moyá, Manresa, Tarrasa y Camprodon. La Biblioteca de la CAJA en San Feliu de Llobregat divulga una documentada 'Gula de Lectura de Libros de Ahorro', y las florecientes Oficinas de Ahorro Escolar de Pueblo Nuevo y Badalona organizan brillantes fiestas, a las que se une el Magisterio.

Parte principal de la Jornada la constituyen las numerosas e importantes concesiones que la CAJA DE PENSIONES PARA LA VEJEZ Y DE AHORROS otorga y que resumidas son como sigue:

1.ª SEISCIENTAS MIL PESETAS en Libretas de Pensión y Ahorro a los ancianos propuestos por los Patronatos de la 'Obra de los Homenajes a la Vejez', en ocasión de la Fiesta de la Ancianidad de 1949.

2.ª LIBRETAS DE AHORRO con veinticinco pesetas, a favor de los nacidos el día primero de octubre, 'Día del Caudillo', en las pro-

vincias de Barcelona, Baleares, Gerona, Lérida y Tarragona.

3.ª OCHOCIENTAS BONIFICACIONES de cien, cincuenta y veinticinco pesetas a los más antiguos imponentes de ahorro y a los titulares de Libretas de Pensión Diferida.

4.ª MIL QUINIENTOS PREMIOS de diez pesetas a titulares de Libretas de Seguro Infantil y a los niños y niñas que hayan demostrado más constancia y asiduidad en las Casas de Cultura y Bibliotecas Públicas de la CAJA.

5.ª CUARENTA Y CINCO LIBRETAS DE HONOR, con la imposición inicial de cien pesetas a favor de los maestros, profesores de colegios, directores de Catequesis, etcétera, que más se hayan distinguido en su labor pedagógico-social de fomento de la previsión infantil y a la difusión de los Sellos de Ahorro Popular.

6.ª DIEZ MIL PESETAS en premios colectivos de estímulo a las Agrupaciones, Mutualidades y Hermandades Escolares y Catequísticas.

7.ª TRES MIL PESETAS en bonificaciones en Libretas de Agrupaciones, Mutualidades y Hermandades Escolares y Catequísticas de Cataluña y Baleares.

8.ª NOVECIENTOS PREMIOS a los niños mutualistas más constantes a la práctica del Ahorro, del Seguro Dotal y del Sello de Ahorro Popular.

9.ª CIEN BONIFICACIONES de veinticinco pesetas a favor de hijos de Ex Cautivos pertenecientes a la Hermandad de Caballeros de España.

10. CIEN BONIFICACIONES de veinticinco pesetas a favor de huérfanos tutelados por la Asociación de Viudas y Huérfanos del Ejército y de la Armada.

11. CIEN BONIFICACIONES de veinticinco pesetas a favor de Libreta abiertas a nombre de hijos de Caballeros del Benemérito Cuerpo de Mutilados de Guerra por la Patria.

12. VEINTE PREMIOS DE CIEN PESETAS a los afiliados y afiliadas al 'Instituto Benéfico de Nuestra Señora de la Esperanza' e 'Instituto de Santa Madrona'.

13. BONIFICACIONES a los hijos de las obreras afiliadas a la 'Obra Maternal' y a los asistidos en el 'Sanatorio de la Virgen de Montserrat'.

14. LIBRETAS DE AHORRO a favor de niños y niñas que hayan concurrido a las 'Colonias Infantiles del Angel de la Guarda' y de los que se educan en el 'Instituto Educativo de Sordomudos y Ciegos'.

La CAJA DE PENSIONES en sus Oficinas Centrales y en todas las Sucursales, facilitará la relación completa de premios y bonificaciones con el detalle de su importe y condiciones.

Industriales

Agricultores

Una organización perfecta al servicio de la Agricultura y de la Industria

Nuestra Casa y nuestra Marca son las únicas que pueden proporcionar a usted una completa seguridad y garantía en el funcionamiento de sus instalaciones, así como la más completa organización en su género en la provincia de Gerona y a su servicio inmediato.

Nuestra Casa Central en Gerona, junto con 22 Sucursales establecidas en los pueblos y ciudades más importantes de la provincia demuestran la gran eficacia de nuestra labor, lo que hace aumentar de día en día el número de nuestros clientes.

Vallino Moessa

Nuestra marca se ha impuesto en el mercado por su garantía, seguridad, perfección y economía, así como nuestra Casa se ha impuesto por su gran seriedad y magnífica organización.

En esta fecha y conmemorando nuevamente las tradicionales Fiestas y Ferias de nuestra amada Ciudad, nos complacemos en poner a la disposición de todos toda la gama y surtido de nuestros variados artículos.

- Motores - Bomba a gasolina para riego y para todas las alturas y caudales. Motores - Bombas a gasolina y eléctricos de alquiler para pozos, riegos, agotamientos y obras. Motores industriales a gasolina aplicables a toda clase de industrias, desde 2 a 80 HP. Grupos electrógenos completos de 16, 32 y 125-150 volts. Dinamos sueltas especiales 'contra goteo' de 16, 32 y 125-150 volts, 500 y 1.000 vatios. Grupos estacionarios de baterías acumuladores de iguales voltajes en vasos de cristal, especiales para mansiones, chalets, residencias, etcétera.

Todos nuestros materiales son construídos y garantizados por la Casa Vallino-MOESSA

REPRESENTANTES EXCLUSIVOS PROVINCIALES Martínez Casanajor Figuerola 8-Gerona

teléfono de LOS SITIOS

LOS SALTIBANQUIS

Número 12

muy tranquilamente su revólver en el bolsillo, y se retiró lentamente, seguido de sus amigos, en tanto que Rouquin continuaba:

—Es, sin embargo, preciso que gane el pan que come ese arrapiezo; nosotros no somos ricos, somos trabajadores y de los honrados, de lo que nos vanagloriamos.

Poco a poco, la gente que se había reunido fué continuando su camino; Rouquin volvió las espaldas y pareció que iba a ocuparse de sus cosas.

El día en que se desarrolló esta escena, Gastón pasó relativamente bien, pues los Rouquin no le exigieron que trabajara. Le dieron permiso para descansar, pero con la condición de que no saldría de la carretera ni llamaría a nadie.

Frank Rouquin, turbado por la intromisión de los paseantes y temiendo ser vigilado, interrogado tal vez, había resuelto no enseñar más el niño al público de Lagny.

Por otra parte, el incidente del ferrocarril le demostraba que el niño tenía relaciones en los alrededores, quizá familia. Alguien podía haber reconocido al niño, pedir explicaciones, presentar una queja, hasta hacerles arrestar, tal vez.

Todo esto le inquietaba y el miserable no se sentía muy a su gusto.

En estas condiciones, tomó una determinación que fué unánimemente aprobada por los suyos.

A la mañana siguiente, a las tres y media, Gastón, que había pasado la noche entera pensando en su madre, en su querido Pedro y en la probabilidad de ver a los cuales le tenía inquieto, Gastón, decimos, fué profundamente sorprendido al sentirse zarandeado en el lecho.

Levantóse sin ruido, trepó sobre la mesa, sacó su

cabecilla rubia por la pequeña ventana del carrerón y se apercebido con sorpresa que ya estaban en camino, en pleno campo.

Efectivamente, para evitar posibles conflictos, los Rouquin abandonaron bruscamente Lagny, dirigiéndose hacia Orleans, sin entrar, no obstante, en París.

Los Merlin habían abandonado Nogent.

Habíanse instalado en Passy en un bonito pabellón situado entre patio y jardín. No sin motivos especiales, en los que reflexionara bastante, la señora Merlin había tomado esta decisión y escogido ese barrio habitado, en su mayor parte, por gente acomodada.

Allí, había pensado, les sería posible formarse relaciones que les facilitarían un día la tarea de establecer a su hija Clara, como lo había soñado desde hacía años.

Creía, además, que el trato de esa gente, haría reflejar en ella un poco de esa honradez, de esa distinción que saturaba el ambiente buscado.

Por otra parte, era imposible continuar viviendo en Nogent. El habitar aquella casa se les hacía intolerable.

La señora Merlin, mujer fuerte y de carácter, como lo hemos visto desde un principio, había conseguido dominar los primeros terrores; pero Merlin, demostrábase completamente incapaz para sobrellevarlos. Durante los pocos días que siguieron al del crimen, Merlin había estado casi siempre fuera de su casa, cansándose voluntariamente en caminatas interminables, y no volviendo a casa más que para las comidas.

Marchaba por los campos como un hombre persiguido, explorando con miradas recelosas los alrededores, temblando de que la víctima se le apareciese de repente.

Las noches, sobre todo, eran terribles.

Continuamente creía ver el terrible espectáculo de la señora de Serlay levantándose, blanca, como si quisiera a buscar por sí misma la terrible muerte que le esperaba.

—¡Qué lucha, corta si se quiere, pero qué terrible! Ella trataba de defenderse y él, a quien un sudor producido por la angustia cegaba, loco, con un miedo terrible de que se le escapara, apretaba lo que sus gruesos dedos habían cogido; esos dedos criminales, convertidos en tenazas para el crimen, se cerraban sobre aquella carne que sentía aún palpitar, sobre esas vértebras cuyos siniestros crujidos resonaban todavía en sus oídos.

Luego pensaba en ese cuerpo inmóvil, en esos ojos horriblemente abiertos que parecían mirarle tenazmente, amenazándole con un terrible eastigo; se acordaba, por fin, de su terror, cuando en el jardín, la noche del crimen, se creyó descubierto.

Todo eso pasaba sin cesar, continuamente sobre su turbado cerebro.

Suspirando alocado, se enderezaba en su lecho y con el cuerpo bañado en un sudor helado, balbuceaba, entre dientes, jirones de frases ininteligibles.

Por fin, y no pudiendo aguantar por más tiempo estos sufrimientos, se decidió, quizá por la primera vez en su vida, a manifestar su voluntad formal de sustraerse a las obsesiones que le causaba su permanencia en Nogent.

La señora Merlin presentó muchas objeciones, pero pronto comprendió, por la actitud de su marido,

que no conseguiría nada con ellas.

Se sometió, pues, y de buena gana, puesto que ella también, a pesar de toda su energía, sentía alguna malestar, alguna turbación que no le permitía gozar tranquilamente de su fortuna.

Buscó un domicilio en París, en ese golfo inmenso, donde vienen a sepultarse todos los misterios, a ocultarse tantas bajezas, a hundirse los secretos más terribles.

París sería un horroroso receptáculo para el que le sondeara a fondo.

Era allí donde mejor podía substraerse a las posibles eventualidades del crimen. Recorriendo Passy, su atención fué embargada por un pabellón que, situado en la parte más solitaria de la calle de la Pompe, le pareció que reunía las condiciones apetecibles. El pabellón formaba parte de una antigua vivienda señorial, fraccionada en pequeños lotes.

Estaba desocupado en esa época; era un inmueble pequeño pero elegante, compuesto de dos habitaciones bajas, pudiendo aprovecharse, la una para sala y la otra para comedor; esta habitación, acertadamente planeada y dispuesta, prolongábase en una terraza cubierta que daba al jardín. En el otro piso había infinidad de buenas habitaciones, de las cuales, una situada al Mediodía, sobre la fachada interior y en un ángulo de la casa, redondeado en forma de torreuela, parecía hecha expresamente para Clara; la hija de los Merlin, cuya delicada salud era objeto de inquietudes perpetuas.

La señora Merlin, que era una mujer de acción, abreviando los trámites de costumbre, llevó el asunto rápidamente y tomó todas las disposiciones precisas

EDITORIAL RAMÓN SOBENA, S. A.



ASOCIACIÓN Y REGISTRO DE INSTRUCCIÓN  
 Calle de Hivera, 8, principal.  
 Teléfono 2042 y 1892  
 TALLERES:  
 Calle Piqueroles, 42. Tel. 1902

### Truman felicita al Presidente de Panamá

### CAMINA A SU FIN LA HUELGA PETROLIFERA DE ESTADOS UNIDOS

Washington, 4. — En el Departamento de Estado se anuncia que el presidente Truman ha enviado el siguiente mensaje al presidente Arosamena Diaz, con motivo de la fiesta de la Independencia de Panamá: "Le ruego acepte mis felicitaciones personales y las haga llegar al pueblo panameño con la renovada seguridad de mi estimación y buenos deseos del pueblo norteamericano para todos los panameños." — Efe.

### LA HUEGA DE LOS OBREROS DEL PETROLIO

San Francisco, 4. — La huelga de obreros del petróleo, que lleva ya sesenta y dos días, parece que camina hacia su final en dos de las grandes compañías. Parece que se ha llegado al acuerdo de aumentar doce centavos y medio por hora los jornales y el establecimiento de un comité compuesto por una delegación de obreros y otro de las empresas, para determinar en los casos de violencia por parte de alguien de los dos. Se espera que este acuerdo prepare el camino para solucionar los conflictos planteados en otras cinco compañías petrolíferas. — Efe.

### Ha fallecido lord Ahsfield

### Fue ministro en el Gobierno de Lloyd George

Londres, 4. — Ha fallecido a la edad de 74 años, lord Ahsfield, ex ministro de Comercio del Gabinete de Lloyd George, desde 1916 hasta 1919. En 1920 fué designado par británico.

Lord Ahsfield comenzó a trabajar a los 14 años, ganando cinco dólares a la semana en la compañía de tranvías de mulas de Detroit. A los 28 años ganaba tres mil libras esterlinas al año, en la compañía de tranvías eléctricos de New Jersey, con 25.000 empleados a sus órdenes.

En 1907, reorganizó los servicios del Metro londinense y más tarde creó la Compañía de Transportes de Londres, que puso en servicio tranvías y autobuses, estableciendo miles de líneas por toda la nación.

Aunque había salido de los Estados Unidos por un año, no volvió nunca a residir en Norteamérica. — Efe.

Las Cámaras tienen solamente un mes en el ejercicio de su actividad con el Estado como organización del poder: la función delegada. Esta misma función la tienen los Sindicatos como corporaciones de derecho público. El mejor, sin embargo, es sindical: la Asociación.

# Favorable impresión internacional por Estancia de Ibáñez

## la victoria de Truman

### Mayoría democrata en los Gobiernos de los Estados

#### Se habla de Lovett como posible sustituto de Marshall

Washington, 4. — El partido Demócrata ha obtenido la mayoría de los cargos de gobernador de los Estados, lo que representa una derrota de la "vieja guardia" republicana. Los demócratas consiguieron ocho puestos de gobernador que tenían los republicanos, mientras los republicanos sólo consiguieron arrebatar uno a los demócratas.

Antes de las elecciones los republicanos tenían 24 puestos de gobernador y los demócratas el mismo número. Según los últimos datos, los demócratas son triunfantes en 20 Estados y los republicanos en doce, de los 33 que elegían gobernador. En el Estado en que aun no está decidida la lucha, el candidato republicano a gobernador lleva ventaja.

La única sede de gobernador arrebatada por los republicanos a los demócratas, ha sido la de Utah, donde el gobernador Herbert B. Maw, fué derrotado por J. Bracken Lee.

#### TRUMAN PIDE LA COLABORACION DE TODOS

Independence (Missouri), 4. — El presidente Truman, manifestó anoche en una cena que le fué ofrecida con motivo de su victoria, que hará todo lo posible y cuanto esté en sus manos, "por conseguir los fines perseguidos por la Democracia". Manifestó luego a la población, que le aclamaba, lo siguiente: "Deseo que cada uno de vosotros me ayudeis a llevar a cabo la tremenda responsabilidad que pesa para conseguir la paz y bienestar del mundo entero." — Efe.

#### SE CREE SERA DEROGADA LA LEY TAFT-HARTLEY

San Francisco, 4. — Uno de los cinco sindicatos que están en huelga en contra de las compañías navieras de la costa occidental, ha ofrecido reanudar las negociaciones porque el resultado de las elecciones "hace inútil su continuación".

Se cree que la ley Taft-Hartley será derogada.

El Sindicato ha dirigido una carta a la "Asociación de Navieros" en la que sugiere "una pacífica era de trabajo". — Efe.

#### PROBABLE SUSTITUTO DE MARSHALL

Washington, 4. — De ser un hecho el deseo de retirarse de la vida pública el actual secretario de Estado norteamericano, Marshall, parece que el candidato natural para sucederle en dicho cargo, será el actual subsecretario Robert A. Lovett, pero existen bastantes razones para creer que sólo aceptaría con carácter interino.

#### UNA MAYOR RAPIDEZ EN LA UNION INTERCONTINENTAL

Nueva York, 4. — Los observadores políticos neoyorquinos predicen la aceleración de las negociaciones para la Unión de los Estados Unidos, Canadá y la Unión Occidental Europea, en una "alianza atlántica", como resultado de las elecciones y política a seguir por Truman. Con un presidente demócrata respaldado por el control de ambas Cámaras del Congreso, los observadores dicen que el Departamento de Estado no tendrá ya que consultar a un "gabinete fantasma". — Efe.

#### EL VATICANO, SATISFECHO

Ciudad del Vaticano, 4. — En los círculos del Vaticano, se informa que se ha recibido con satisfacción el resultado de las elecciones norteamericanas. Esto significa una cooperación más fructífera entre los dos continentes en nombre de la paz", se dice en los citados círculos. — Efe.

#### SIN OPINAR EN MOSCÚ

Londres, 4. — Comunistas de Moscú que la prensa soviética ha facilitado noticias sobre el resultado de las elecciones presidenciales norteamericanas, recogidas de agencias de información extranjera, pero sin hacer comentarios. — Efe.

#### CHURCHILL FELICITA A LOS EE. UU.

Londres, 4. — Winston Churchill, felicitó a los Estados Unidos por haber llevado a cabo la campaña electoral sin perjudicar la política exterior bipartita, "sobre la cual — dijo — descansan tantas de nuestras conquistas en la última guerra".

La breve declaración fué precedida del acostumbrado "no me mezclo en la política nacional de los Estados Unidos". — Efe.

#### "UNA PRUEBA DE INDEPENDENCIA", DICE SPORZA

Roma, 4. — Al comentar los resultados de las elecciones presidenciales norteamericanas, el ministro de Asuntos Exteriores italiano, Carlo Sporza, ha declarado que "la votación demostraba la independencia de millones de ciudadanos del país más democrático del mundo". — Efe.

#### TRUMAN, FORTALECIDO, DICEN EN IRLANDA

Dublin, 4. — El periódico independiente "Irish", dice, comentando las elecciones norteamericanas: "Parece que Truman ha fortalecido su habilidad y Dewey ha perdido sus virtudes".

Los comentarios de otros periódicos irlandeses señalan que la victoria de Truman ha sido un triunfo personal del presidente "que en vez de morir, como todas las profecías anunciaban, ha demostrado su fuerza al conquistar el elevado puesto".

#### AURIOL FELICITA A TRUMAN

Paris, 4. — El presidente Auriol, ha dirigido a Harry S. Truman, un telegrama expresándole los más calurosos votos por parte del Gobierno y del pueblo francés. "Bajo su alta dirección — añade Auriol — la gran nación amiga continuará trabajando para restablecer la prosperidad en el mundo, para seguir su obra de justicia por nuestro ideal común que es la paz". — Efe.

#### LOS GRIEGOS, CONTENTOS

Atenas, 4. — La prensa griega accede con satisfacción a la victoria de Truman "como la mejor garantía de que continuará la política exterior norteamericana". "Truman ha sido el primero — dice el periódico populista "Kairoi" — que ha venido en ayuda de las pequeñas naciones".

#### COMENTARIO "MUSICAL"

Copenhague, 4. — El periódico conservador "National Tidenden", dice: "El hombre pequeño de la Casa Blanca, fué desafiado para que probase que podía llegar a la Presidencia no solamente por la muerte de su predecesor, sino también por medio de su propia lucha. No hay duda de que Truman fué mucho mejor presidente de lo que se esperaba. Truman, que una vez tocó el piano, para Stalin en Potsdam, verá que Stalin no toca el primer violín en nuestro hemisferio". — Efe.

#### "L'HUMANITE" "OPINA"

Paris, 4. — El periódico comunista francés "L'Humanité", refiriéndose

a las elecciones norteamericanas, dice:

"La Historia demostrará que la derrota de Dewey no constituye una victoria de Truman, Wallace ha obligado a los demócratas a adoptar en cierta medida el lenguaje de los progresistas".

A continuación, el mencionado periódico pregunta: "¿Podrá Truman rechazar el hecho de que su victoria ha venido solamente pocos días después de su intento de negociar directamente con la Unión Soviética, en contra de los consejos formulados por Marshall y el Departamento de Estado? Su intento estaba dirigido, sin duda alguna, a impresionar favorablemente a los electores norteamericanos; pero el hecho cierto es que éstos le han tomado la palabra." — Efe.

#### LOS SOVIETS DE ALEMANIA ATACAN A TRUMAN

Berlin, 4. — Los periódicos de esta capital que se publican con autorización soviética, acusan a Truman de haber empleado falsos pretextos para conseguir su elección. "El pueblo norteamericano votó a Truman porque éste condena las medidas reaccionarias y votó contra Dewey porque éste las favorece" dice la Prensa. El periódico oficial soviético, "Taeglsche Rundschau", dice: "Pronto reconocerá el pueblo norteamericano que aunque ha votado por la paz y la democracia, ha elegido a un hombre cuya política continuará siendo de guerra y reacción".

El órgano sindical "Tribune", dice: "Truman, habilidoso, adoptó el programa de Wallace. Consiguio la victoria porque habló como lo hizo Wallace; pero su actuación será la misma que la del derrotado Dewey". — Efe.

## Control absoluto de la energía atómica

### La Asamblea general de la ONU aprueba la propuesta norteamericana

#### Por aplastante mayoría se rechazó la fórmula soviética

Paris, 4 (urgente). — Por mayoría aplastante la Asamblea general de las Naciones Unidas ha dado su aprobación a la propuesta norteamericana para el control internacional absoluto de la energía atómica en todo el mundo.

En su primer veredicto internacional con carácter, relacionado con la disputa entre el Este y el Oeste respecto al control de la energía atómica, la Asamblea aprobó por cuarenta votos a favor, seis en contra y cuatro abstenciones, las propuestas que fueron presentadas hace dos años y medio por el delegado norteamericano Baruch. — Efe.

#### DERROTA SOVIETICA

Paris, 4 (urgente). — La Asamblea general de las Naciones Unidas ha rechazado esta noche por cuarenta votos contra seis, la propuesta soviética referente a la prohibición de las armas atómicas y el control de la energía atómica. — Efe.

#### DICE VICHINSKY

Paris, 4. — El delegado soviético, Vichinsky, ha dicho en la Asamblea general de la O.N.U. esta mañana, que "no existe base para un acuerdo" entre el Este y el Oeste por la cuestión del control atómico.

Vichinsky ridiculizó los planes



de las potencias occidentales para celebrar consultas en las altas esferas con Rusia, sobre la forma de romper el atasco en que se encuentran los trabajos sobre la energía atómica, y dijo que ni con un año entero de consultas se conseguiría nada.

"Las consultas que ya se han realizado — agregó — demuestran que no hay base para un arreglo. Es posible que a los cinco grandes — dijo — se les oiga que celebren consultas e informes sobre los resultados de la misma, en la próxima reunión anual de la Asamblea". Agregó: "Seguiríamos consultando, pasando el tiempo y un año después vendríamos a la Asamblea general y diríamos los resultados. ¿Qué se sacaría de ello? Nada; nada en absoluto."

A continuación dirigió un duro ataque contra el presidente Truman, de cuál dijo que recomendaba el continuo desarrollo de las armas atómicas por los Estados Unidos, hasta que haya acuerdo sobre un control atómico mundial. "Esto significa, ni más ni menos la adopción del plan americano de control, que debe ser intervenido por el Gobierno de los

diencia a las tradiciones de nuestra civilización latina y cristiana.

#### DISCURSO DEL MINISTRO ESPAÑOL

A continuación, el ministro de Educación Nacional español, don José Ibáñez Martín, pronunció unas palabras de agradecimiento a la cordial acogida dispensada por parte del ministro portugués y señaló:

"Ha dicho Caeiro da Mata que España y Portugal han sido fieles a sus principios. Esta es, sin duda, la mejor y más exacta lec-

**Es inminente una gran operación militar comunista en China**

ONCE EJERCITOS SE HALLAN EN MOVIMIENTO

Nankin, 4. — Once ejércitos comunistas están, al parecer, en movimiento en una amplia operación de tenaza desde los límites de la provincia de Shantung, en dirección sur.

Se cree que en el término de dos semanas se produzca una gran batalla; ya llegan noticias de choques preliminares.

El principal objetivo comunista es Pengwa, a 170 kilómetros al norte de Nankin, rebasándose en movimiento de tenaza el baluarte nacionalista de Hsueh.

#### PERSECUCION RELIGIOSA EN HUNGRIA

Bruselas, 4. — A más de seiscientos asciende el número de católicos encarcelados en Hungría por sus creencias religiosas, según anuncia la prensa católica de esta capital. — Efe.

ción afirmada aquí, y es porque Portugal y España han tenido siempre la misma vocación universal, sintetizada y guardada con celo en páginas inmortales de su gloriosa Historia. Si hechos históricos y circunstancias geográficas ordenan, por así decir, su unión interna y exterior, tan imperiosa necesidad adquiere ahora carácter ineludible.

Ofrecemos, así, un gran ejemplo, al mundo. Nuestros gobernantes marchan porque pueden marchar, con la cabeza bien alta, porque tienen la mente clara y el corazón limpio de toda mácula. Desde este centro evocador de las glorias de Portugal, desde este rincón maravilloso abierto hoy para nosotros por vuestra gentileza, os decimos de todo corazón: Seguid vuestro camino como nosotros seguimos el nuestro porque estamos en posesión de una verdad y perseguimos un objetivo nobilísimo: la libertad de los hombres y las naciones. Brindo por el Jefe del Estado portugués.

Una gran salva de aplausos subrayó las palabras del ministro español cuyo discurso produjo verdadera impresión entre los asistentes al grandioso acto. — Efe.

#### COMIDA DE HONOR

Lisboa, 4. — El director del Secretariado Nacional de Información, don Antonio Ferro, antes de asistir al concierto en el Teatro San Carlos, ofreció una comida al Director general de Propaganda, don Pedro Rocamora y al director de la Agencia Efe y de la "Hoja del Lunes", don Pedro Gómez Aparicio.

A la cena asistieron el subdirector del Secretariado, don Antonio Eça de Queiroz, y el jefe Nacional de Prensa, doctor Tavares de Almeida. — Efe.

#### CONCIERTO DE GALA

Lisboa, 4. — El magnífico teatro de San Carlos ofrecía un maravilloso aspecto durante el concierto de gran gala dedicado en honor del ministro de Educación Nacional de España, don José Ibáñez Martín.

En diferentes palcos ocupaban lugares de honor, además del ministro español, acompañado de su esposa la condesa de Marín, el embajador de España, don Nicolás Franco; los ministros portugueses de Negocios Extranjeros, Finanzas, Marina y Economía. El ministro de Educación Nacional de Portugal, profesor Pírez de Lima, acompañaba al ministro español.

Del Cuerpo diplomático figuraban los embajadores de Estados Unidos y del Brasil y los ministros de España, Suiza, Suecia y Holanda.

La Sinfónica Nacional portuguesa ejecutó con acierto obras de Turina, Falla, Halpét, Federico Freitas, Scellman y de Ruy Coelho. — Efe.

## Humberto de Saboya en Salamanca



Salamanca, 4. — Procedente de Lisboa y de paso para Madrid, ha llegado esta noche el ex rey de Italia, Humberto de Saboya, acompañado de su ayudante de campo, el general Cassiano. Saldrá mañana para la capital de España. — Cifra.

#### PATRONOS! Para mayor facilidad, solicite el pago autorizado de Subsidio Familiar al mismo tiempo que su salario, si su empresario solicita de la Delegación correspondiente el pago autorizados.

Agregó a continuación que Truman ha dicho en realidad, en Milwaukee, que hasta que el plan americano de control atómico se lleve a la práctica, los Estados Unidos no tienen otra alternativa que continuar el desenvolvimento o perfeccionamiento de las armas atómicas.

"Si es su actitud — dijo Vichinsky — cómo pueden ustedes acometer el problema de la prohibición? Si adoptan ustedes semejante actitud, están dentro de un círculo vicioso de contradicción".

Una vez más declaró que Rusia rechaza casi todos los principios básicos de la propuesta americana respaldada por la mayoría. Vichinsky dijo: "Debe explorarse minuciosamente el problema de la propiedad y producción mundial de materiales atómicos porque ello podría abrir la puerta al éxito y romper el atasco". — Efe.

#### LAS MUJERES ITALIANAS PIDEN LA PAZ

Roma, 4. — Una delegación de la Unión de Mujeres Italianas ha salido de esta capital para París, donde entregará a la Asamblea general de la O.N.U. un documento de las mujeres italianas en favor de la paz.

El documento va firmado por tres millones de mujeres. — Efe.